

31^{ème} Dimanche - Année B - MARC 12, 28-34

Chers frères et sœurs,

vous connaissez sans doute depuis longtemps cet enseignement de Jésus qui cite un verset du Deutéronome : « *Tu aimeras le Seigneur ton Dieu...* » (Dt 6, 4) et un verset du livre appelé Le Lévitique : « *Tu aimeras ton prochain...* » (Lv 19, 18) mais remarquons qu'avant d'énoncer ces deux commandements, Jésus n'oublie pas un autre commandement, indispensable : « **Ecoute !** » (Dt 6, 4)

- ce commandement de l'écoute par lequel les juifs aiment commencer leurs prières - indispensable, et vraiment le tout premier commandement, car notre Dieu, qui est amour, qui est relation, est le Dieu qui parle, qui nous parle ! Et que nous dit-il ? Il dit, par la bouche de Moïse :

« **Le Seigneur notre Dieu est l'Unique Seigneur.** »

- Vous l'avez entendu dans notre Première Lecture de cette messe -

C'est une profession de Foi, elle aussi est indispensable.

Alors maintenant, avec la lumière de **la Foi**, nous pouvons **écouter**

l'enseignement que Jésus nous adresse aujourd'hui.

Ce qui est nouveau, et génial !, véritablement divin,

c'est que Jésus relie ensemble ces deux commandements :

amour de Dieu et amour du prochain,

et qu'il en fait un seul commandement : le commandement de l'amour...

qui a deux orientations inséparables :

amour pour Dieu et amour pour le prochain.

Et ce que Jésus nous dit là, il le vit et nous l'enseigne par toute sa vie :

comme il est le Fils de Dieu, et qu'il vit toute sa vie en Fils de Dieu,

il nous apprend que Dieu, l'Unique Seigneur, est **un père : son Père et notre Père.**

Et il livre sa vie pour tous ses frères les hommes...

Frères et sœurs, puisque Dieu est notre Père... C'est-à-dire : **Tout Amour !**

- Amour créateur, Amour rédempteur,

Amour qui nous a préparé une communion d'éternel Amour -

avons-nous besoin d'un commandement pour aimer Dieu ?

Et avons-nous besoin d'un commandement pour aimer tous nos frères ?...

Ne voudrions-nous pas donner à Dieu ce bonheur

de nous voir nous aimer les uns les autres ?

Tout cela ne fait qu'un et coule de source...

Pourrions-nous ne pas aimer Dieu puisqu'il est Tout Amour ?

Pourrions-nous ne pas aimer notre prochain puisque Dieu Lui-même habite en lui ?

Et pourtant, il nous faut toujours écouter et ré-écouter ce commandement de l'amour car il peut y avoir des jours de lassitude, des jours et des nuits de brouillard où l'on peut dire avec la poétesse Marie Noël - c'est dans ses « Notes intimes » - :

« *Mon Dieu, je ne vous aime pas, je ne le désire même pas...* »

C'est alors qu'il faut bien se remettre à l'écoute pour rénover notre Foi

pour renouveler notre émerveillement devant Dieu : Dieu qui se donne à nous !...

et lui redire notre « Je T'aime »...

et pas seulement le Lui dire, mais nous engager avec Lui...

nous offrir à Lui... comme il s'offre à nous.

C'est justement ce que nous renouvelons à chaque eucharistie.

L'Amour est un jardin, sans cesse à cultiver, surveiller, à rendre toujours plus beau...
et dans ce jardin il faudra veiller à bien équilibrer les deux orientations de l'amour...
car, par exemple, si on se laisse déborder par le service des autres, Jésus nous dira
comme à Marthe, la sœur de Marie et de Lazare : Houlala ! «*Tu t'inquiètes et t'agites
pour bien des choses !... Une seule chose est nécessaire.* » (Luc 10, 41-42)

Et puis il faudra faire fleurir **cette qualité d'amour** que Dieu nous demande :

« Tu aimeras de **TOUT** ton cœur, de **TOUTES** tes forces...
et ton prochain, tu l'aimeras **COMME TOI-MÊME.** »

et même plus... puisque Jésus nous aime jusqu'à nous préférer à Lui-même !

Remarquons que dans ce « comme toi-même » ou ce « plus que toi-même »
se cache une troisième orientation de l'Amour : **s'aimer soi-même.**

Bien sûr, il ne s'agit pas d'amour égoïste,

mais de demeurer dans une juste reconnaissance de soi comme don de Dieu,
de savoir se regarder avec les yeux de Dieu, son regard de Miséricorde infinie,
de ne pas oublier notre beauté profonde d'être un temple de Dieu, sa demeure...

Alors mesdames, s'il vous plaît, n'oubliez pas de vous faire belles, pour votre mari bien sûr,
pour vos amis et amies, mais d'abord pour vous-mêmes, et aussi pour Dieu qui habite en vous !

En vérité, est-ce que nous savons prendre soin de Dieu en nous ?

C'est très fort ce qu'écrivait Etty Hillesum : « Je vais t'aider mon Dieu à ne pas T'éteindre en moi »

Quant à l'amour pour le prochain, il y a toujours mieux à faire...

Arrivons-nous à pardonner « *de tout notre cœur* » ?... « *Tout supporter* » (1 Cor 13,7) ?

Savons-nous aimer nos ennemis, s'il y en a, comme Jésus nous le demande ?

Et il y a toujours **davantage de qualité à mettre dans nos relations**

par l'écoute, l'attention, la prière pour le prochain, le sourire qui ne nous coûte rien
et qui pourtant nous introduit gratuitement, et gracieusement !, dans le Royaume...

Je me souviens qu'un de nos supérieurs en vie monastique, un jour,
nous trouvant sans doute d'une virilité quelque peu rugueuse nous avait invités à plus de tendresse.

Et plus récemment je me suis réjoui qu'on nous rappelle que dans nos coutumes communautaires
il y a le précepte de nous regarder et de nous saluer les uns les autres quand nous nous croisons,
(sauf durant le grand recueillement de la nuit) : une façon de se dire :

« je suis heureux que tu sois là », et l'occasion de prier pour le frère que l'on rencontre...

La prière pour tous nos prochains, voilà une forme d'amour à développer...

Prendre du temps pour l'autre, avec l'autre, en priant pour lui,

c'est beaucoup d'amour, et ça construit des amitiés inébranlables !

Maintenant, frères et sœurs, poursuivons cette eucharistie en accueillant le don de Dieu :

Dieu qui nous aime tant qu'il s'offre Lui-même à nous et nous donne son Esprit d'Amour...

pour que nous puissions L'aimer et aimer nos frères « *de tout notre cœur* ».

N'oublions pas que c'est après la messe que se joue l'eucharistie,

que notre quotidien doit devenir eucharistie...

en amour fraternel, et en amour filial, en priant comme Jésus qui murmurait sans cesse :

« **Père ! Mon Père bien-aimé !** »,

ou comme frère Christophe avec ses trois mots bien connus : « **Merci ! Pardon ! Je T'aime !** »

Mais vous ne savez peut-être pas qu'il en ajoutait un quatrième : « **OUI !** » :

« Oui », c'est le mot de l'engagement d'amour. « **Merci ! Pardon !, Je T'aime ! et OUI !** »

En nous laissant aimer par Dieu, c'est bon, frères et sœur, de retrouver nos mots d'amoureux :

« Ton Cœur est à moi, mon cœur est à Toi, ... Tu es à moi et je suis à Toi »

ou bien, pour Dieu et aussi pour notre prochain, ce mot d'amitié : « **Tu peux compter sur moi.** »

AMEN !